

EDITORIAL

Cada edición de una revista entraña particulares angustias, premuras y victorias que son en sí mismas su historia oculta e invisible, aquella que nunca se publica o sale a la luz; pero que en la intimidad de sus promotores son motivo de alegría y regocijo, son batallas ganadas y por tanto es un momento de triunfo. Este número no es excepción y los procesos internos para su edición así como los artículos que hoy presentamos adquieren para el comité editorial y la UCPR un significado muy especial, por lo siguiente.

Un valor fundamental de nuestra comunidad académica es el esfuerzo por alcanzar un estatuto más universal, concebido para que en la Universidad participe y se integre un conjunto amplio de disciplinas y de saberes, pero también de orientaciones y concepciones, todo unido por un eje central articulador y por el propósito común de servir a la formación, al crecimiento y el desarrollo humano. En esta revista el eje central sobre el cual giran todos los artículos es la condición humana y social, ninguno lleva este título ni aborda en forma específica esta temática, pero todos están inspirados en este propósito de comprender y exaltar al ser humano y la sociedad desde la perspectiva particular de sus campos de pensamiento.

Consideramos que la naturaleza de esta revista institucional, no especializada, refleja en forma adecuada el ser mismo de la Universidad. Corresponde fielmente a lo que somos, una comunidad académica integrada por los valores de la fe católica puestas al servicio del hombre y la sociedad. Su gran atributo es la diversidad que brinda la posibilidad de penetrar la realidad desde perspectivas de análisis diferentes, con multiplicidad de preceptos y postulados teóricos, tal como es y se comporta en su cotidianidad una universidad. La mejor defensa de las revistas institucionales es precisamente la universalidad que no excluye a sus participantes por criterios de disciplina o de pensamiento.

Otro aspecto significativo es la presencia de artículos que son el resultado de procesos o actividades de investigación, en ellos los investigadores exponen y difunden sus hallazgos con la esperanza de encontrar interlocutores o receptores dispuestos a compartir sus inquietudes y búsquedas. Confiamos en los aportes de los lectores, que se constituyen en el aliciente fundamental para continuar mejorando y avanzando en el conocimiento y el desarrollo académico y humano de los autores colaboradores y en el propósito de

mejoramiento de la calidad en la institución. Las revistas institucionales no sacrifican la rigurosidad científica en aras de la universalidad, son por el contrario foros rigurosos y disciplinados en los cuales se mira la realidad desde muchas perspectivas.

Nos complace entregar este producto diverso y rico en sus temáticas las cuales van desde la perspectiva de la filosofía, la pedagogía, la psicología, el diseño, el urbanismo y el derecho canónico, que como lo hemos dicho es una ventana que permite observar la vida y la esencia de la Universidad. Abrimos esta ventana para que al cruzarla se encuentren con los desarrollos académicos y la rigurosidad intelectual e investigativa de los docentes investigadores, pero sobre todo para que los lectores encuentren la identidad de nuestra propuesta educativa, diferencia que no esta materializada en los métodos o en los modelos teóricos, ni en el acervo de conocimiento, sino en el sentido y la esencia humanizante del proyecto.

El comité editorial de la revista agradece con inmenso afecto a todos sus colaboradores, a los autores de esta edición, que nos proporcionan con sus artículos y entusiasmo la alegría de difundir su abnegado trabajo.